

# LA POLITICA SIGUE ENTRABANDO

## TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —  
SAN JOSE, COSTA RICA.  
SABADO 6 DE MARZO DE 1943 — EDICION No 530.

## LA LUCHA POR ABARATAR LA VIDA Y ACABAR CON LA ESPECULACION

### Los precios siguen elevándose y los especuladores se aprovechan de la división política para conservar su impunidad

### Arroz y frijoles SI! Política electorera NO! este debe ser el GRITO de COMBATE del pueblo de COSTA RICA

La vida sigue encareciéndose. La Comisión de Abastos ya está funcionando. Pero como lo hablamos previsto, esa Junta está tropezando con grandes dificultades que le impiden actuar como el pueblo quiere que actúe. Intereses creados, y sobre todo intereses políticos, entran su funcionamiento.

Seguimos pensando que si no se termina la campaña política y se unifica el país alrededor de un solo candidato y de un solo plan de producción no habrá medio de acabar con la especulación y mucho menos con la miseria. Acabar con la especulación es importante. Pero eso no es todo. La especulación puede terminar y la vida continuará encareciéndose por efecto de la guerra. Hay que acabar con los especuladores, pero al mismo tiempo hay que fomentar inmediatamente la producción de artículos de primera necesidad. Ambas cosas requieren medidas enérgicas, centralización de poderes económicos, orientaciones científicas sin contemplación para ningún interés creado. Y todo esto es imposible con campaña política. Debe terminar la campaña. El pueblo en masa debe exigirlo. Estamos en guerra. Estamos en crisis. Los que viven bien pueden darse el lujo de pensar en candidaturas presidenciales. Pero el pueblo sólo debe pensar en dos cosas: que la vida debe abarataarse y que Costa Rica debe colaborar en el aplastamiento del nazifascismo. Para conseguir esos objetivos es indispensable la Unidad Nacional. Arroz y frijoles, sí! Política electorera, no! Esa debe ser la consigna de lucha del pueblo de Costa Rica.

## Quien tenga el menor cargo

que me lo lance PUBLICAMENTE ojalá desde la prensa No soy dueño de ningún quebrador, no tengo fincas ni negocios con el Gobierno Párrafos de un discurso en que el compañero MORA comenta la campaña de CALUMNIAS que se está esgrimiendo contra EL



Y paso al último cargo, al que nos atribuye venalidad. En este aspecto no me queda más remedio que hablar en mi carácter personal, porque es contra mi persona que se formulan especialmente los cargos. Que yo tengo un quebrador de piedra; que vendo piedra y madera al Gobierno; que tuve una finca valiosa y que la vendí en doscientos mil colones. ¿De dónde salen estos rumores; quien les da impulso y los hace llegar a todos los rincones del país? La verdad es que no he podido encontrar a nadie que se responsabilice de un solo cargo. Es como pelear con una sombra, como pretender abrazarse a una columna de humo. Yo siento, que mis antecedentes de conducta tienen que ponerme a salvo de estas calumnias ante la conciencia de mis conciudadanos. No obstante eso, debo re-

ferirme a ellas. Y pido desde este micrófono, a quien tenga el menor cargo que lanzarme, que me lo formule públicamente, ojalá desde la prensa. Estoy absolutamente capacitado para demostrar, que no soy dueño de ningún quebrador de piedra, que no tengo negocios económicos con el gobierno, y que no he tenido ni tengo finca. Es tal la situación moral a que hemos llegado, que es difícil comprender que haya alguien que pueda meterse en la política de su país y andar limpio, que pueda hacerlo sin vender su conciencia. Debo decir simplemente, que nunca he aspirado a ser rico y que vivo con la modestia con que debe vivir un dirigente obrero. No tengo absolutamente nada que ocultarle al pueblo. Todos mis pasos los conoce el Buró Político de mi Partido. Y estoy dispuesto a discutirlos públicamente, si hay alguien que tenga el valor suficiente para responsabilizarse de cualquiera de esos rumores infames que he comentado. A mí no se me puede venir con el pretexto de que tengo poder y que por eso es difícil discutir conmigo. Yo estoy en la llanura, y no evadiré la discusión sobre cualquiera de los aspectos de mi vida privada o pública. La calumnia ha sido arma que se ha esgrimido sin misericordia contra mí. En la campaña política que llevó a don León Cortés a la Presidencia de la República me acusaron de haber sido yo el instigador del asesinato de don Alberto González Lahmann. Ahora han sido un poco más misericordiosos: me acusan de haber sido comprado con un quebrador de piedra.

## El campesinado de Alajuela pide un cambio radical en materia de ESQUILMES

### Sólo el campesino pobre es capaz de producir arroz, frijoles, yucas, camotes, papas, hortalizas y demás productos que son poco remunerativos para los grandes terratenientes

[Carta al Ministro de Agricultura]

Hemos recibido de Grecia, La Garita, Turrúcares, Puente de Piedra, la copia de cartas dirigidas al Sr. de Agricultura, Sr. Montealegre, a fin de que éste resuelva el problema que los campesinos de Costa Rica tienen planteado con respecto al esquilme. Des de setiembre del año pasado se le envió al Sr. Presidente de la República un memorial firmado por muchos campesinos, pidiéndole les ayudara a solucionar su situación frente

al esquilme. El Sr. Presidente les contestó que había pasado dicho memorial a la Sria. de Agricultura para que resolviera, pero hasta la fecha el Sr. Ministro de Agricultura no ha dado señales de vida. No vamos a publicar —por falta de espacio— todas las cartas, sino una de ellas:

Grecia, febrero 21, 1943.  
Señor Ministro de Agricultura.  
San José.

Señor nuestro: En octubre del año pasado transcribió el señor Presidente de la República a esa Sria. de Estado un memorial, firmado por muchos miembros de la Unión Campesina de aquí, con el objeto de que Ud. se pronunciara sobre las solicitudes que en él se hacían. Como a la fecha no han sido resueltos los problemas de que tal memorial trataba y como posiblemente Ud. se haya olvidado de su contenido, me

permiso respetuosamente recordarle que trataba de lo siguiente:  
1º La producción de arroz, frijoles, yucas, camotes, papas, maíz, hortalizas y demás productos de consumo diario del pueblo costarricense es muy escasa.  
2º Esa producción, por razones que no es del caso analizar aquí en su totalidad, es actualmente muy cara.  
3º Es de rigor aumentar esa producción y abaratarla ahora (Pasa a la pág. 4\*)—

## Ante el nuevo Presidente

El Segundo Designado a la Presidencia de la República, don Jorge Hinc, ha asumido el Poder con motivo del viaje a México del Dr. Calderón Guardia. El Partido Comunista, leal a su política de unidad nacional, y a su tesis de que todas las fuerzas nacionales deben compactarse alrededor del Gobierno para combatir la miseria y colaborar en la lucha contra los enemigos de la civilización, ofrece su apoyo al nuevo Presidente y hace votos porque su gestión tenga éxito y redunde en provecho del país.

## Contestamos al Centro

El Centro para el Estudio de Problemas Nacionales dice que nosotros hemos guardado silencio ante los atropellos, que según denuncias del cortesismo, fueron cometidos por las autoridades en su perjuicio. Esta afirmación del Centro es inexacta. En el último número de TRABAJO, en primera página y bajo grandes títulos, está claramente definida nuestra posición frente a esas denuncias. Nosotros nunca hemos estado ni podremos estar con ninguna clase de atropellos. Bajo la administración de don León Cortés fuimos atropellados por las mismas autoridades que, según las denuncias del cortesismo, hoy están atropellando a don León. Nuestra posición de ayer es la misma de hoy. Estamos contra toda violación de los derechos ciudadanos, venga ella de donde venga y cualquiera que sea la víctima.

## Timoshenko arrolla una vez más a los ejércitos de Hitler

### El ejército rojo sigue avanzando en ofensiva incontenible

La conquista de Rzhev, en el frente central, y de la plaza fuerte de Demyansk, en el frente de Leningrado, producto de la doble ofensiva que los generales Zhukov y Timoshenko llevan a cabo en esos frentes de batalla, ha agregado un eslabón más a la cadena de triunfos del Ejército Rojo en su ofensiva de invierno. Las fuerzas alemanas que sitiaron Leningrado por largos 16 meses y que defienden las líneas nazis en todo el corredor del Báltico, están ahora en precaria situación. Lo mismo ocurre a las tropas que actualmente ocupan las plazas de Orel y Vyazma. En otras palabras, el desastre alemán del sur está en camino de repetirse, quizá con más catastróficas consecuencias, en los frentes del centro y de Leningrado.

nuevos éxitos militares soviéticos, debemos llamar la atención sobre el hecho de que es Timoshenko, el glorioso mariscal, quien ha sido encargado por el alto comando ruso para dirigir las operaciones en el frente de Leningrado. Men-

cionamos esta circunstancia, porque la prensa reaccionaria de los propios países democráticos ha venido insidiosamente comentando la ausencia de Timoshenko de los principales frentes de batalla. Se ha (Pasa a la pág. 4a.)—

## El Dr. CALDERON GUARDIA visitará los dos países más progresistas de América

### Vemos con simpatía esa jira aunque reconocemos una vez más que la intervención de cierta argolla la desnaturaliza ante los ojos de muchas gentes

El señor Presidente de la República, acompañado de una numerosa comitiva, ha salido para México. Ya en ocasión anterior habíamos comentado las visitas de nuestro Primer Mandatario a México y Cuba en un sentido favorable, pues somos de la opinión de que el estrechamiento de relaciones con países que, además de hermanos son eminentemente progresistas, sólo bienes le puede traer a Costa Rica. México y Cuba son dos países que han sufrido revoluciones que han transformado en un sentido democrático y progresista, sus instituciones políticas y sociales. Ambas son naciones que en estos momentos experimentan, — tanto en lo que se relaciona con los problemas agrarios, como con los problemas obreros, como también

con los problemas de su dependencia económica de los Estados Unidos, — cambios sustanciales, de trascendencia continental e histórica. Tiene que ser para nosotros simpática la actitud del Presidente que quiere observar, no lo que se hace en países que padecen regímenes peores que el nuestro, más reaccionarios que el nuestro, sino lo que se practica en aquellos que son capaces de iluminar convenientemente el camino de nuestro porvenir. Desde el punto de vista de los pueblos y no de los gobiernos, nosotros juzgamos pertinente toda medida que se adopte en el sentido de afianzar nuestras relaciones con Centro América. Es decir, somos (Pasa a la pág. 4\*)—

## Carta abierta del c. CARLOS LUIS SAENZ al Cura Párroco de Tres Ríos

Un domingo de estos, respondiendo a la invitación que nos hicieron algunos campesinos de su parroquia, estuvimos en Dulce Nombre, con el objeto de aclararles la importancia que para ellos y por sus familias tiene la organización y la lucha sindical. Con verdadera sorpresa nos enteramos de que, desde el pulpito Ud., señor, dijo al pueblo que

no deberían asistir a esa reunión, porque era una reunión comunista. Un campesino del lugar, atemorizado por sus prédicas, después de haber ofrecido su casa para la reunión, se quitó de la palabra empeñada a sus compañeros, peones como él. Sin embargo, se logró hacer el mitin en otro local.

dió: no sabíamos que el clero nacional tuviese orden de impedir que los obreros y los campesinos se junten e usen organismos de lucha: los sindicatos. Si acaso la tuviera el clero, estaría en contradicción con el pensamiento del jefe de la Iglesia, porque, como Ud. debe recordarlo, el señor Arzobispo dió su aprobación